

POSICIONES

El Presidente llama al árbitro a ser democrata; oposición en contra de la consulta.

"¿POR QUÉ no promover y que la gente participe para que decida si continúa el Presidente o renuncia? No hay que tenerle miedo al pueblo y hay que ser democrata de verdad, no autoritario disfrazado de democrata"

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

"TENEMOS a un Presidente que no ha traicionado al pueblo y que no ha traicionado lo que ha venido diciendo desde el primer momento en que fue figura pública. No solamente como Jefe de Gobierno, sino mucho antes"

Claudia Sheinbaum
Jefa de Gobierno de la Ciudad de México

"¿POR QUÉ crees que no le dieron los recursos necesarios al INE para vigilar la elección? Cambiaron la pregunta para favorecer a López Obrador, cambiaron la ley la semana pasada para usar recursos públicos. Es un fraude"

Ricardo Anaya
Excandidato presidencial del PAN

"MORENA es una tragedia y una desgracia para México, no hay crecimiento económico, no hay apoyo para el tema de medicamentos, desaparecieron las escuelas de tiempo completo y, al final del día, es un gran golpe para las familias mexicanas"

Alejandro Moreno
Presidente Nacional del PRI



SIMULACRO del funcionamiento de casillas que se instalará el INE para el próximo 10 de abril.

Hay que estar buscando la publicidad, asegura AMLO

Ejecutivo lamenta que INE no promueva la revocación

• Por Ricardo Moya y Frida Sánchez

El Presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en que el Instituto Nacional Electoral (INE) no está promoviendo la consulta de revocación de mandato que se realizará el 10 de abril.

Luego de reiterar que consideraba que no se ha promovido de manera masiva, ya que hay que estar buscando la publicidad al respecto "como Dora la Exploradora", leyó un aviso del INE sobre las mesas receptoras.

o el dato

El pasado 17 de marzo, el Presidente acusó al INE de no cumplir con su labor de promover la consulta de revocación de mandato, tras no informar sobre la ubicación de casillas.

"¿Por qué no promover y que la gente participe para que decida si continúa el Presidente o renuncia? No hay que tenerle miedo al pueblo y hay que ser democrata de verdad, no autoritario disfrazado de democrata", señaló.

El mandatario recordó que cuando inició su movimiento estaban seguros de que no ganarían a la primera, y a pesar de eso decidieron participar porque tenían que ir abriendo brecha porque no había tradición democrática.

"Había que iniciar la lucha y así fue como se avanzó, se hace camino al andar. No es posible que nos calificamos de demócratas y no participemos", señaló.

Al ser cuestionado sobre el proyecto del TEPJF con el que se prevé declarar inaplicable el decreto aprobado por el Congreso de la Unión, con el que se permite a funcionarios públicos promover la consulta, el Presidente comentó que no conocía el asunto a detalle, aunque agregó que "si hubo del tribunal una prohibición, hay que ver qué efectos tiene y qué es lo que prevalece, si es la autorización del Congreso o es el Tribunal Electoral".

Este domingo, el TEPJF publicó el proyecto de resolución en el que declara que el decreto sobre la propaganda gubernamental, en el caso de la revocación de mandato, es inaplicable por ser contrario a la Constitución y a las jurisprudencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

EL MANDATARIO afirma: "no es posible que nos calificamos de demócratas y no participemos"; Claudia Sheinbaum dice que México tiene un Presidente que no ha traicionado al pueblo

Anaya y Alito llaman a no participar en la consulta

• Por Mónica Esquivel
mexico@razon.com.mx

EL PRESIDENTE nacional del PRI, Alejandro Moreno, y el excandidato presidencial panista Ricardo Anaya, calificaron la revocación de mandato, cuya consulta se llevará a cabo el próximo 10 de abril, como un ejercicio fraudulento.

"Es una farsa, es un circo; nosotros no vamos a participar en ello", comentó el representante del PRI, durante una reunión que sostuvo con los presidentes nacionales del PAN y del PRD.

"Alito" también aprovechó el encuentro para expresar comentarios en tono de crítica contra el partido en el Gobierno.

"Morena es una tragedia y una desgracia para México, no hay crecimiento económico, no hay apoyo para el tema de medicamentos, desaparecieron las escuelas de tiempo completo y, al final del día, es un gran golpe para las familias mexicanas", expresó.

El excandidato panista a la Presidencia se sumó a la voz del priista. Mediante un video publicado en redes sociales, consideró que "la revocación de mandato es un fraude".

o el tip

Desde el 21 de marzo, en algunas partes del país fueron hallados algunos espectaculares que instan al voto en contra de AMLO.

Anaya Cortés enfatizó que la "falta de transparencia" en el desarrollo de esta consulta es motivo por el que ningún ciudadano debería participar en este ejercicio organizado por el INE.

"¿Por qué crees que no le dieron los recursos necesarios al INE para vigilar la elección? Cambiaron la pregunta para favorecer a López Obrador, cambiaron la ley la semana pasada para usar recursos públicos. Es un fraude", comentó.

Refirió que llevar a cabo una "revocación de mandato" es un "truco muy viejo", el cual ya se utilizó en Venezuela y Bolivia.

Expuso que dicho procedimiento se puede utilizar como pretexto para extender el gobierno del Presidente.

El panista aseguró que si la resolución de la revocación de mandato arroja un resultado que no le agrade al Presidente, él no aceptaría los resultados "porque nunca acepta una derrota".

Refirió que en caso de que se revocara el puesto de Andrés Manuel López Obrador, los integrantes de Morena serían los encargados de elegir al próximo mandatario. "Así está la ley. Imaginate la inestabilidad y el personaje que podría quedar", agregó.

TEPJF confirma decreto

EL TRIBUNAL ELECTORAL del Poder Judicial de la Federación confirmó que el decreto de interpretación auténtica sobre propaganda gubernamental que aprobó el Senado es inaplicable para el proceso de revocación de mandato.

En sesión privada, los magistrados avalaron por mayoría de votos -con la posición en contra de Mónica Soto y José Luis Vargas- la propuesta de Felipe de la Mata Pizaña, que estableció que el decreto que ya se publicó en el Diario Oficial de la Federación no realiza una interpretación del concepto de propaganda gubernamental, sino que establece una excepción a la prohibición de difusión de propaganda durante el desarrollo de un proceso de revocación, lo que es violatorio de lo que señala la Constitución.

Los magistrados concluyeron que al determinar esta excepción se realiza una modificación sustancial a las reglas de comunicación política en la revocación de mandato, lo cual está prohibido a nivel constitucional.

La Sala Superior confirmó las medidas cautelares dictadas por el INE, que ordenó a Morena eliminar de sus redes sociales la publicación en apoyo al Presidente, por estimar que se trataba de propaganda gubernamental.

Magali Juárez

En el texto, elaborado por el magistrado Felipe de la Maza Pizaña, además se señala que el decreto está fuera de los tiempos legales.

Al ser cuestionado sobre el primer foro nacional de debate sobre la consulta de revocación de mandato, que se realizó el 25 de marzo, dijo que, si se preguntaba a los ciudadanos al respecto, ni el uno por ciento de los mexicanos se ha enterado del ejercicio ciudadano, porque parece

que ese es el propósito.

La Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aseguró que "lo más importante" de la revocación de mandato es que es un ejercicio que no sólo aplicará al Presidente, sino a cualquier otro gobernante que llegue después.

Explicó que gracias a esta modificación constitucional, cualquier persona que sea electa, al saber que en tres años estará sujeta a la revocación de mandato, entonces

se va a pensar "dos veces" el traicionar al pueblo y a sus votantes.

La mandataria capitalina aseguró que México tiene a un Presidente que no ha traicionado al pueblo.

"Tenemos a un Presidente que no ha traicionado al pueblo y que no ha traicionado lo que ha venido diciendo desde el primer momento en que fue figura pública. No solamente como Jefe de Gobierno, sino mucho antes", advirtió.

10

De abril se realizará la consulta de revocación de mandato

AMLO: con revocación se pierde el miedo al pueblo

ROBERTO GARDUÑO
Y FABIOLA MARTÍNEZ

La mayoría de las personas saben del ejercicio de revocación de mandato del 10 de abril, pero "¿por qué no promover que la gente participe para que decida si continúa el Presidente o renuncia? No hay que tenerle miedo al pueblo y hay que ser demócrata de verdad, no autoritario disfrazado de demócrata", afirmó Andrés Manuel López Obrador.

En su exposición diaria ante los medios, fue insistente al criticar a sus adversarios, "¿qué clase de demócratas son?", y aseguró que

la autoridad electoral no tiene argumentos para sancionarlo porque "no estoy llamando a votar en un sentido o en otro, estoy convocando a la gente a que participe". Sobre los consejeros del INE, insistió en que son parciales, con una postura facciosa y se olvidan que son jueces.

También adelantó que el 12 de abril dará su informe de los 100 primeros días del año a las 5 de la tarde en Palacio Nacional.

"La verdad es que todos saben que va a haber una consulta o la mayoría", pero al recordar que anteayer se celebró un referéndum exitoso en Uruguay —en torno a la ratificación de leyes locales—, recriminó a sus oponentes:

"¿Por qué no promover y que la gente participe para que decida si continúa el presidente o renuncia? No hay que tenerle miedo al pueblo y hay que ser demócrata de verdad, no autoritario disfrazado de demócrata. No es posible que nos calificamos de demócratas y no participemos.

"Ah, 'porque no vamos a ganar' o porque 'vamos a terminar fortaleciendo a quien está en el gobierno' o 'no hemos conspirado lo suficiente', 'todavía no está al punto el golpe', 'nos falta más guerra sucia', 'nos faltan más calumnias, más mentiras'; 'nos falta debilitar más al gobierno, al Presidente, y entonces sí'. ¿Qué clase de demócratas son?"

Dijo que su esposa le mostró una imagen de la propaganda del IFE: "En una pared con grafitis sólo con una lupa se ve el mensaje", y rechazó que, al abordar el tema de la consulta, "no me pueden sancionar porque no estoy llamando a votar en un sentido o en otro, estoy convocando a la gente a que participe, porque es mi deber. Ojalá y se difunda más y es una muy buena oportunidad para expresarnos, manifestarnos, para hacerlo de manera pacífica, por la vía democrática. ¿O cuándo es que aceptan la democracia?"

—¿A qué cree que se deba esta actitud del INE de no querer difundir la consulta?

—Es que son muy parciales, no actúan como demócratas, es una postura facciosa, están en contra de nosotros y entonces olvidan que son jueces, y que por encima del interés personal o partidista debe estar el de la colectividad, de la mayoría, la Constitución, la democracia. Pero, bueno, eso es lo que está pasando.

Se le preguntó por los que carecen de credencial y no podrán participar: "el pueblo sí quiere participar, eso lo deberían de saber. Es hasta un consejo que les doy a los líderes de los partidos de oposición, que no se olviden de eso, es elemental: el mexicano quiere participar, quiere ser tomado en cuenta".